



難波っ子

令和6年度10月号
尼崎市立難波小学校
校長 伊集院由美子

猛暑に記録的豪雨。能登半島に降り注いだ雨は、多くの被害と犠牲を人々に与えました。被害にあわれた方々にお見舞い申し上げます。私たち自身も災害に備えると同時に、自然が与える恵に感謝し、日々の暮らしは当たり前ではなく、この暮らしを支えてくれている人、身近な人にも感謝の念を抱きながら過ごしていきたいと深く感じました。難波っ子には家族の支え、地域の方々の見守り、友だちの励まし、先生たちの熱心な指導、全てに感謝して来る体育大会では、自分の力を存分に発揮して欲しいと願っています。

～伝統文化 日本の魅力にふれて～

今年、円安の影響からか海外からの観光客が7月単月で過去最多を記録したそうです。訪日外国人が増え、経済効果を日本にもたらすことは大変うれしいことですが、人気観光地ではオーバーツーリズムの問題も起こっています。どうして日本はそれほど人気なのでしょう。円安だけでは計り知れない日本の魅力を世界の人々がインターネット等を介して興味を持ち、実際に衣食住について体験したくなったことが大きいのではないのでしょうか。私自身、日本の伝統文化や古典的なものに触れる機会が少なかったのですが、先日貴重な体験をしました。「茶筌」といって茶道で使う道具(抹茶を混ぜる)伝統工芸品を500年前から受け継ぎ、作っている奈良県生駒市の谷村弥三郎さんにお話を伺いました。糸掛けという作業を体験しながら、お話を伺いました。海外(特にヨーロッパ)では抹茶が大人気で、わざわざ日本まで来て、茶道体験をしたり、茶筌の糸掛け作業の体験をしたりされるそうです。日本人よりも外国の方の体験申し込みが多いことに驚きました。室町時代から受け継がれてきた日本の伝統文化。手作業で作った「茶筌」でたてたお茶と、コンピュータで類似品を作成した「茶筌」でたてたお茶、どちらがおいしいでしょう。うまみは人によって感じ方は、違いますが、うまみ成分をある大学の研究室コンピュータで解析すると、なんと人によって手作業で作成した「茶筌」の方がうまみを感じるということがわかったそうです。さすが500年の歴史がありますね。一子相伝の熟練技を目の前で披露してください、伝統工芸や文化に触れる機会を楽しみながら大切にしてほしいと語ってくださいました。約2時間近くお話を聞かせていただきましたが夢中になり、あっという間に過ぎてしまいました。日常生活の中で気づかない日本のよさを伝統工芸を通して再認識することができました。

学校もその一つです。日本では当たり前の集中下駄箱、教室の後ろのランドセル用の棚、時間割の給食や掃除の時間、そして、みんなでよりよい学校生活を送るために話し合う時間。世界から日本の学校教育は着目されています。教科に係る学習

の時間だけでなく、人間力を育む時間(特別活動 Tokkatsu)を学校教育の中でも大切にしていかななくてはならないと改めて感じました。

(体育大会、自然学校などの学校行事や難波フェスティバルも Tokkatsu です)

実りの秋、食欲の秋、芸術の秋、伝統文化に親しみ、日本の魅力にふれてみてはいかがでしょうか。

10月 行事予定					
1	火	全校朝会	17	木	1・2年生遠足(王子動物園)
2	水	委員会活動	18	金	就学時検診 給食終了後下校
3	木	代表委員会	19	土	
4	金	前日準備 給食終了後下校	20	日	
5	土	体育大会	21	月	自然学校(5年) 視力検査(1年)
6	日	体育大会(予備日)	22	火	自然学校(5年) 現金集金日 連合体育大会予備日(6年)
7	月	代休日	23	水	自然学校(5年) 中央中合唱コンクール鑑賞(6年)
8	火		24	木	自然学校(5年)
9	水	連合体育大会(6年) 視力検査(5年)	25	金	自然学校(5年) 情報モラル出前授業(4年)
10	木	視力検査(6年) 食育出前授業(4年)	26	土	
11	金	視力検査(4年) 火災避難訓練	27	日	
12	土		28	月	
13	日		29	火	
14	月	スポーツの日	30	水	3年環境体験学習(難波公園)
15	火	視力検査(3年) 集金振替日	31	木	
16	水	クラブ活動 視力検査(2年)			
※放学…全学年で放課後学習を行う日です。					

◇ 11月の予定について

22日(金) 音楽会(児童鑑賞)

25日(月) 代休日

23日(土) 音楽会(保護者鑑賞)



◆ 体育大会の来校について

自転車での来校はできるだけご遠慮いただき、徒歩での来校をお願いします。やむを得ない場合は校内の駐輪場をご利用ください。

開門は8:30になりますので、それまでは校内に立ち入らないようにご協力ください。